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持续了5天的缠绵阴雨

天， 今天终于开始减弱转

停， 全省都将转为多云天

气。阳光露脸，气温回升较

快，最高气温将再次恢复到

21-23℃。天气转晴时，早晨

容易起雾，提醒大家注意防

范。

全省天气预报如下：

自治州、张家界、常德、

益阳、 岳阳及怀化北部多

云， 其他地区小雨转多云，

湘中以北大部明晨有雾；

北 风 2-3 级 ； 最 高 气 温

21-23℃ ， 最 低 气 温

15-17℃。 ■记者 胡信锋

“为了保全证据，维护公共卫生秩序，公安机关

通知殡仪馆将尸体运往殡仪馆进行保管， 不存

在警察抢尸体。”

四川省都江堰市11日发生民工讨薪被砍死事件。有消

息说，这起恶性杀人案件发生后，现场一度来了二十多名

警察前来企图拖走尸体， 结果与农民工发生争抢。13日下

午，都江堰市市委、市政府举行了“情况通报会”，否认派民

警抢尸。

“竞技对抗性的比赛难免有肢体冲突。希望球迷

朋友们冷静看待， 让男篮集中注意力备战亚运

会！”

在男篮与巴西队的群殴事件发生之后，易建联13日在微

博上为队友们如是开脱。但网友对易建联的轻描淡写很不满，

不少网友跟帖表示，这场群殴十分火爆，跟比赛中正常的肢体

冲突完全是两回事。

“不能说卢浮宫有中国的茶， 我们就觉得自豪，

故宫有星巴克，我们就要剔除掉。”

故宫博物院院长郑欣淼日前首次回应曾引起广泛争议

的“故宫星巴克事件”。他说，“当时故宫没有正式回应这件事。

现在回过头来看，这就是大国心态、民族自信心的问题。我想

提中华文明的包容性，有这么悠久传统的中华民族，难道一小

杯咖啡就可以把我们打倒，我想打不倒”。

就在《人民日报》连续月余刊

文对收费乱象进行曝光和挞伐的

背景下， 一个新收费项目又出笼

了：13日，中国电影著作权协会(以

下简称“影著协”)理事长、中国版

权协会会长朱永德在江阴金鸡百

花电影节论坛上宣布，《电影作品

著作权集体管理使用费收取标准》

上报国家版权局公示后已获批准

通过。从明年起，国内网吧、长途大

巴播放电影必须向影著协缴纳一

定的版权费用。

为什么我要把这项收费和“乱

收费”联系起来？因为，它存在诸多

不科学、欠合理之处。谁都知道，网

吧并没有一个别名叫“影吧”，人们

去网吧，除了看电影，还有玩游戏、

聊天、发邮件等五花八门。按照有

消费才付费的基本经济规律，只有

那些个产生了观看电影消费行为

的电脑你才能收费，怎么能按“电

脑总量×网吧每小时收费标准×

7.5%”的“通杀”标准来收费呢？也

许，影著协会说，网吧里几乎没有

哪台电脑没供顾客看过电影，但那

是你的想当然，立法或规制的基本

原则是“宁可使千人漏网，不可错

杀一人”，如果真有万一，你如何解

释？在没有科学监测和计算办法的

情况下，就急不可耐地推出这么一

个一刀切的收费标准，除了显示影

著协对收费的积极性，还能说明什

么？至于长途大巴，同样也有冤哉

枉也的时候：我播的碟片是花了钱

买来的，可视为已向著作权人缴纳

了使用费（至于盗版碟，那似乎更

与版权管理部门有干系）， 干吗还

要重复付费？

这么一说，影著协的收费计划

怕是有点悬了。别操心，永远不要

低估了一颗锐意创收的心。听见了

没？朱理事长这样发了话：“我们不

会派人去各地收取，而是在地方上

聘请‘有人脉关系’的人员去执行

收取工作。”好一个“有人脉关系”，

究竟是个什么东东呢？依不才的理

解，就是宋江、柴进这样交游广泛

的人，恐怕也无法与所有的网吧业

主、大巴司乘人员相熟，断然不可

能通过人情关系去完成收费的。所

谓“有人脉关系”的人，无非就是手

握管理权、能让上述两类人不敢不

交钱的行政管理部门人员。具体一

点就是，要到网吧收费，就搬出文

化部门———正好它也是影著协的婆

家，一家人自然会倾力相助；而长途

大巴相对就麻烦些，需要去拜交通管

理部门的码头。 这两路神仙出了马，

谁还敢不从？除非你不想混了。

维护著作权人的权益当然是

必要的，但收费要取之有道、合法

合理。按“人头”核费的搞法近乎强

抢，而雇请“有人脉关系”者去收费，

除了以权势压人的问题， 还有另一

个附带后果： 因为雇人是要付出报

酬的，这样就会削减收费总量，最终

受损的是著作权人。至于向网吧、长

途大巴征收电影使用费会不会造成

上网费用和车票价格的上涨， 似乎

是很容易预测的。 ■怀玉

既是师出有名，何需“人脉”护驾
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都市快评

长沙市： 小雨转多

云；北风2-3级；最高气温

22℃，最低气温16℃。

天气转晴 当心浓雾

→

天

气

预

报

网友“Jenny7ung�”：回到小学生活。

淮安网友：背书包好，与大街上的红男绿女有所区别，是要有学生样。

网友“wongszeman1”： 矫枉过正，学习与否不是由书包所决定的。

重庆网友：老实说现在每天上课手里抱着厚厚一叠书还真有点累，背书

包还比较合适。

网友“花儿开放”：大学里就是要发挥所长，舒展个性，这方面的要求是束缚。

吉林网友：习惯用一纸命令、一刀切来解决问题，书包，发型，服装……

网友“白千层smile”：看来可以设计一款大学生书包，既可以放电脑，还

可以登山用。多好的商机。

大学新规：

上课须背书包

四川大学锦城学院日前规

定，学生上课必须背书包。学校

将安排人员到教学楼检查。凡是

没按其规定， 将进行批评教育。

“以前，一些学生夹一本书，不带

笔记本和笔，一甩一甩地就来上

课，很没有学生的样子”，该院学

工部部长冯正广说， 要求学生

背书包进课堂是学风建设中的

一部分，希望营造出良好的学习

氛围，让学生们更在状态。
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新规定出台后， 学校背书包的人

多了起来。


